

**Redebeitrag Bürgermeister Jürgen Hoffmann anlässlich 30-jähriges Jubiläum Kita  
Rappelkiste Peterswald-Löffelscheid am 17. Juni 2023 um 14.00 Uhr**

Liebe Kinder,  
liebe Mitarbeiterinnen der Kita Rappelkiste,  
sehr geehrte Eltern,  
sehr geehrte Frau Kreisbeigeordnete Beilstein,  
sehr geehrter Herr Ortsbürgermeister Mähser,

ich freue mich sehr Sie heute anlässlich des 30-jährigen Jubiläums der KiTa Rappelkiste begrüßen zu dürfen und möchte als erstes Euch Kindern für die tolle Aufführung danken. Das habt ihr wirklich klasse gemacht!

In 30 Jahren Kindergartenzeit und Betreuung von Kindern hat sich vieles, ja sehr vieles verändert. Trotzdem geht es im Grunde um die gleichen Bedürfnisse der Kinder wie vor 30 Jahren, nämlich mit Herz und Verstand unsere Kleinsten auf ein selbständiges Leben vorzubereiten. Und da sind die Kinder in unseren KiTas bestens aufgehoben.

Das Kindergartenteam und die Eltern, sie alle wünschen sich für ihre Kinder, dass sie eine unbeschwerte und anregende Kindheit erleben, dass sie die Chance erhalten, all ihre Fähigkeiten und Talente zu entfalten. Sie sollen sicher und selbstbewusst in die Welt hineinwachsen.

Dabei nimmt der Kindergarten eine immer größere Bedeutung im Leben der Kinder ein. Häufig sind beide Elternteile berufstätig, um gemeinsam die Familie zu versorgen. Umso beruhigender ist es, dass die Kinder in der KiTa Rappelkiste den ganzen Tag betreut werden können incl. Mittagessen.

Dennoch stellt das neue Kita-Gesetz von 2021 unsere Kindergärten vor riesige Herausforderungen, die es mit aller Kraft umzusetzen gilt. Die

durchgehende Betreuung der Kinder von 7 Stunden mit Mittagsverpflegung sowie die Betreuung von unter 1-jährigen, dies alles bedeutet mehr Personal, mehr Räumlichkeiten und vor allem mehr Organisation.

Zur Zeit werden 38 Kinder zwischen 2-6 Jahren von den Erzieherinnen in der Kita Rappelkiste betreut. Insgesamt ist Platz für 40 Kinder.

Ich bin mir sicher, die meisten Kinder lieben die Zeit hier im Kindergarten, auch wenn es mal Tränen gibt.

Hier lernen sie das Miteinander: sie lernen aufeinander zuzugehen, sie spielen zusammen, sie teilen, sie lernen sich zu behaupten und sie schließen erste Freundschaften.

Der Kindergarten bietet Raum, die Neugier der Kinder zu stillen, hier wird spielerisch gefördert und gefordert.

Liebe Erziehrinnen,

ich möchte mich ganz herzlich bei Ihnen für die liebevolle und pädagogisch wertvolle Betreuung und Förderung der Kinder bedanken.

Ich denke da spreche ich im Namen aller Eltern und Kinder.

Liebe Kinder, ich wünsche Euch weiterhin eine schöne Zeit hier in der KiTa Rappelkiste und allen Anwesenden ein schönes Fest!